

Presseinformation

Frau Heidl
Geschäftsstelle
Rathaus, E5
68159 Mannheim
Tel. 0621 293 3090
migrationsbeirat@mannheim.de

20.05.2025

Vorstand des Migrationsbeirates stellt sich neu auf: Dr. Andrea Chagas López neue Vorsitzende

Zwei wichtige Personalentscheidungen standen auf der Tagesordnung der außerordentlichen Sitzung des Mannheimer Migrationsbeirates an diesem Montag, den 19. Mai:

Dr. Andrea Chagas López wurde zur neuen Vorsitzenden gewählt. Die Soziolinguistin mit Wurzeln in Südamerika war bereits seit Februar Teil des Vorstandes im neu konstituierten Migrationsbeirat und übernimmt nun dessen Vorsitz von Erich Schimmel, der vor zwei Wochen aus privaten Gründen aus dem Beirat zurückgetreten war. Als neue Vorsitzende ist es Andrea Chagas López ein besonderes Anliegen, Brücken zu schlagen zwischen der Politik, der Verwaltung, den Mannheimer*innen mit Migrationsbiografie sowie deren Vereinen und Organisationen – und der Forschung:

„Ich möchte meine berufliche Expertise nutzen, um migrationsbezogenes Forschungswissen in politische und gesellschaftliche Entscheidungsprozesse einzubringen. Dabei ist mir eine intersektionale Perspektive besonders wichtig – denn ich bin überzeugt, dass wir nur dann gemeinsam an einer inklusiveren und gerechteren Gesellschaft arbeiten können, wenn wir unterschiedliche Lebensrealitäten in ihrer Vielschichtigkeit mitdenken und berücksichtigen. Als Schnittstelle hat der Migrationsbeirat hier eine wichtige Rolle inne, indem er diese Lebensrealitäten kennt, benennt und sich für deren Berücksichtigung einsetzt.“



Rathaus, E 5
68159 Mannheim
Tel.: 115 (Servicecenter)
Tel.: 0621 293-0 (Zentrale)
www.mannheim.de
Gläubiger-ID
DE17ZZZ00000131389

Den freien Posten im Vorstand neben Andrea Chagas López, Lavdrata Jusufi und Sefa Yeter übernimmt ab sofort **Dr. Obi Obata**, der hierfür am Montagabend das Vertrauen der Beiratsmitglieder erhielt. Der aus Nigeria stammende Wirtschaftsingenieur ist seit Februar Mitglied im Migrationsbeirat, vertritt diesen im Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Soziales sowie im Integrationsausschuss und blickt mit Vorfreude auf seine neue Aufgabe:

„Der Migrationsbeirat ist ein wichtiges Gremium der politischen Partizipation: Die Sichtweisen und Anliegen unserer migrantischen Communities, aber auch deren Potenziale finden über diese Form der kommunalen Interessensvertretung Gehör in Politik und Stadtverwaltung, was einen Dialog in beide Richtungen ermöglicht. Daraus kann eine tiefere Verbundenheit der Communities mit ihrer Stadt entstehen. Ich freue mich sehr, als Vorstandsmitglied hier nun eine besondere Verantwortung übernehmen zu können.“

Der Migrationsbeirat der Stadt Mannheim ist seit dem Jahr 2000 die offizielle politische Interessensvertretung der Mannheimer*innen mit Migrationsbiografie und Schnittstelle zwischen der Mannheimer Politik, Verwaltung und Stadtgesellschaft. Er berät Politik und Verwaltung in migrations- und integrationsrelevanten Belangen und entsendet Vertreter*innen mit Rede-, Anhörungs- und Antragsrecht in den Gemeinderat und dessen Fachausschüsse. Auf diese Weise ermöglicht er politische Teilhabe. Nähere Informationen zu den Aufgaben und Mitgliedern des Gremiums sind abrufbar unter www.mannheim.de/migrationsbeirat.

Kontakt: Geschäftsstelle des Migrationsbeirates, Rathaus E 5, 68159 Mannheim, Tel. 0621/293-3090, migrationsbeirat@mannheim.de (montags bis donnerstags 9:00 bis 14:00 Uhr)